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2016年９月５日(晴) 

第２６８４例会(第８回) 
NO.2218 

次         第 

                                                              司会；相場宏泰副幹事 

１．点  鐘                                 大門 一平 会長 

２．「君 が 代」斉唱 

３．ロータリーソング「奉仕の理想」 

４．「四つのテスト」唱和 

５．９月の誕生・結婚祝                      名古屋孝子親睦委員 

                                  乾杯；長谷川駒造元会長 

＊結婚周年記念日のお祝い … なし 

６．お食事の時間 

７．会長の時間                            大門 一平 会長 

 

   ・平澤ガバナーへ、ベネファクター認証状、メジャードナー記念品贈呈 

・名古屋孝子会員、高橋秀則会員へ、 

ﾎﾟｰﾙ･ﾊﾘｽ･ﾌｪﾛｰ･ﾋﾟﾝと認証状の贈呈 

 

８．地区大会について                       藤井地区大会委員長 

９．幹事報告                             相場 宏泰 幹事 

10．財団寄付報告・財団寄付のお願い                  境田未希委員長 

   吉川  悟 会員  $100  合計 $3,600 

   阿部 真司 会員  $100  合計 $100 

11．ニコニコニュースの時間                      阿部隆志委員長 

12．新会員スピーチ 

 

             スピーカー ； ＳＭＢＣ日興証券㈱秋田支店 

                      支店長 畠山 禎久 会員 

             テ ー マ ； 「会社紹介」 

 

13．点  鐘                                                  大門 一平 会長 
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◎会長の時間                             大門 一平 会長 

 

「標準語のはじまりは？」 

 

普段、気にしないで使っている「～です。」「～ます。」という言い方は、江戸時代に芸者さ

んが使っていた言葉です。 

武士は「～でござる。」商人は「～でございます。」庶民は「～だ。」と言っていました。水

商売の女性言葉が標準になったのは、明治のはじめ田舎からやって来た男性が遊里の言葉を

おぼえ、地方に広まって標準語になりました。 

他にも「～であります。」は、山口の方言で明治維新のころ長州（山口）出身者が軍の上層

部に多数いたために、軍隊用語として広まりました。 

「オイコラ」は鹿児島弁で「ちょっと君」的な意味ですが、薩摩出身の武士が多く警察官

になったことで、上から目線的な言葉として広まりました。 

 

「お」の付く言葉と「ご」の付く言葉の違いを知っていますか？ 

丁寧語の「お」と「ご」には、法則があるのを知っていますか。基本的には「和語」には

「お」を漢語には「ご」がつきます。和語とは、昔から日本で使われている言葉で漢字の訓

読みにあたります。（例：お風呂、お手紙）中国からはいってきた言葉は音読みとなります。

（例：ご連絡、ご住所） 

堅苦しく聞こえる「ご」に比べ「お」が柔らかいのは、「お」はもともと女性が多く使って

いたからです。（田楽＝おでん、水＝おひや、鳴らすにおがついておならになりました。） 

 

日本語になった外来語も多くあります。 

「天ぷら」「カルタ」「金平糖」などはよく知られていますが、「合羽（かっぱ）」「カボチャ」

「襦袢」「イクラ」も外来語だと知っている人は少ないのではないでしょうか。「襦袢」はポ

ルトガル語、「イクラ」はロシア語なのです。カタカナなら解りやすいかもしれませんが、生

活になじんでしまい漢字までできてしまうのです。 

この頃の雑誌や解説書には、たくさんの外来語がカタカナで登場してきます。英語だけに

限らず、どの外国語もカタカナで表記されています。欄外に注釈があれば助かりますが、知

らない言葉を辞書で引くにしても大変な作業です。スペルが分かれば英和辞典も使えますが、

カタカナをアルファベットに直すにはとても手こずります。 

 

同様に若い人たちの言葉も勝手に進化してゆきます。 

同じ言葉を使っていて一見話が通じているようでも、実は違う意味に解釈していることが

ありませんか？ 

どんな時も「はい」という返事をする社員はいませんか？ 

 

参照：日本人の知らない日本語 蛇蔵＆海野凪子著 
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◎９月誕生祝 

 

会 員              夫人・夫君 

    5 日  佐藤 文信 会員       11 日  大門 一平 夫人 

    8 日  能登谷正人 会員       11 日  嵯峨 直司 夫人 

   15 日  岡部 和美 会員       19 日  山陰 逸郎 夫人 

   16 日  川村  忠 会員       20 日  阿部 真司 夫人 

   19 日  佐賀 晴樹 会員       21 日  都志見武彦 夫人 

   20 日  山陰 逸郎 会員       22 日  佐藤 和彦 夫人 

   29 日  鎌田  誠 会員       24 日  長谷川尚造 夫人 

25 日  小畑  悟 夫人 

28 日  明石 浩貴 夫人 

 

◎９月結婚記念祝                          

 

    2 日  佐藤 和彦 会員 

   17 日  小畑  悟 会員 

   17 日  田口 清光 会員 

   26 日  加藤 俊介 会員 

 

 

◎幹事報告                              相場 宏泰 幹事 

  

【例会変更】 

 ・秋田西ＲＣ  … 10 月 11 日（火）→ 8 日（土） 

秋田中央ＲＣ創立 25 周年記念式典 

 ・秋田南ＲＣ  … 10 月 6 日（木） 特別休会 

 ・  〃    … 10 月 20 日（木） 食味例会 

 ・秋田港ＲＣ  … 10 月 7 日（金）→ 8 日（土） 

秋田中央ＲＣ創立 25 周年記念式典 
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 ・秋田中央ＲＣ … 10 月 7 日（金）→ 8 日（土） 

秋田中央ＲＣ創立 25 周年記念式典 

 

【お知らせ】 

 ・「大曲南 RC 創立 50 周年記念式典・祝賀会」が開催されます。 

参加ご希望の方へ事務局へご連絡ください。 

     日 時；2016 年 10 月 23 日（日） 13：00～ 登録開始 

     場 所；大曲エンパイヤホテル 

 ・9/26（月）の例会プログラムを、クラブ奉仕委員長のスピーチとして 

  おりましたが、ブラウブリッツ秋田 監督 間瀬 秀一 氏をお招きし、 

スピーチを頂戴することになりました。 

 

【到  着】 

 ・ロータリーの友    9 月号     

・ザ ロータリアン    9 月号 

 ・ロータリー秋田    №685    

・米山梅吉記念館館報  秋号 

 

 

◎ニコニコニュースの時間                       阿部隆志委員長 

 

斎藤 秀光 副会長 

①月刊誌アップル９月号の「社長のゴルフ交友録」に私の記事が掲載されましたのでニコ

ニコします。 

②8/29 石川県の片山津ゴルフ倶楽部にて開催されました日本ＪＣじゃがいもクラブ全日

本選手権で１日 36 ホール猛暑の中での激闘の末、74 名中 12 位に入り来年度のシード権を

取ることができました。来年は神奈川の戸塚ＣＣで開催されます。10 位入賞を目指して頑

張ります！  

名古屋孝子 会員 

昨日、エリアなかいち広場で開催されたＡＡＢ祭りに行ってきました。「サタなび」で

紹介された幕の内弁当を購入。とても美味しかったです。 
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金子 雄司 会員 

9/18 に開催される、秋田元気祭りと千秋公園からの打ち上げ花火、「千秋花火」のため

に東ロータリークラブの皆様からたくさんのご協賛をいただきました。ありがとうござい

ました。また、秋田朝日放送様からは、協賛のほかに 100 万円を超える花火のＣＭを無料

で放映していただいております。岡部専務、本当にありがとうございます。一人でも多く

の方々に花火を見ていただけますよう、祈念してニコニコいたします。 

江崎 孝俊 会員 

先週の例会でご案内させていただきました、弊社で開催の９月 29 日「三枝さんのチャ

リティーコンサート」ですが、市立文化会館 1188 名収容のところ、現在 800 名近い申込

みをいただいてニコニコです！日頃からお世話になっている皆様にもご希望で無料チケ

ットをお届けさせていただきます。明日９月６日（火）を締切としています。ＦＡＸ申込

みをお待ちしております。 

阿部 隆志 委員長 

昨日までの土日、秋田ＰＴＡ連合会、親睦野球大会とバレーボール大会が開催されまし

た。ハッスルプレーの数々で救急車１台を呼びましたが、大きなトラブルもなく終了しま

した。皆さんも年がいもないハッスルプレーには気をつけてください。また、野球大会の

ファウルボールが私の車を直撃！！悪いことを忘れたいのでニコニコします。 

 

 

◎９月理事・役員会 

 

１． 例会変更 「食味例会 兼地区大会決起例会」について 

日  時 ； 2016 年 10 月 31 日（月）  18：00 

場  所 ； 濱乃家 

会  費 ； 7,000 円 

２． 例会変更 「2016-2017 年度 第 2540 地区大会」について 

日  時 ； 2016 年 11 月 13 日（日）  9：30 開会 

場  所 ； 秋田ビューホテル 

会  費 ； 会員 12,000 円  夫人 8,000 円 

＊全員登録の為、会員分は上期会費と共に請求済み 

３． 米山梅吉記念館より、賛助会入会・募金のお願い…7,500 円（\100×会員数） 

４． 「緑の募金」運動へのご協力について…協賛なし 

５． ８月試算表  


